

Fecha	Sección	Página
08.02.2010	Revista	22/ 23

PORTADA



Los habitantes del DF iniciaron 2010 con alzas que laceran el gasto familiar; agua y transporte se suman a la costosa vida capitalina.

Por MAURICIO GONZALEZ

linicio del llamado "Año del Bicentenario", se complica, para los capitalinos, en cuestión económica, ya que tendrán que afrontar una cascada de incrementos que laceran su gasto. El alza en el Metro, agua y servicios, frenan el movimiento de la capital.

A partir de este año, impuestos como la tenencia, el predial, licencias de conducir, así como las multas de tránsito, presentaron un incremento superior al cinco por ciento.

En materia de suministro de agua, la ALDF determinó una nueva estructura tarifaria, lo que contempla el cobro en cuatro niveles socioeconómicos. Los capitalinos pagarán de acuerdo a su nivel de vida, que va de popular, bajo, medio y alto, aumentos que se dispararon un 300 por ciento comparado con 2009.

Para la diputada del PRI e integrante de la Comisión de Fomento Económico en la ALDF, Alicia Téllez Sánchez, la economía para los habitantes del DF será "vapuleada" ya que no van compensados con alguna inversión que les pudiera dar posibilidades de buscar un empleo mejor o vías que ayuden a que aumenten su ingreso.

A esto, el diputado panista e integrante de la Comisión de Población y Desarrollo en la ALDF, Jorge Palacios Arroyo agrega que los aumentos en los servicios golpean a los capitalinos, principalmente en el tema del

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 3 \$ 117597.93 Tam: 883 cm2 ABEZARES

Fecha	Sección	Página
08.02.2010	Revista	22/ 23

Metro, ya que es uno de los medios de los legisladores, por aprobarlos. transporte con mayor afluencia.

que el gobierno local canalice de la mejor manera el recurso adicional generado de los aumentos, caso concreto en el Metro, el cual requiere de una verdadera transformación, principalmente en cuestión de mantenimiento y optimización del servicio.

aumento en las tarifas debe asegurar los grupos parlamentarios integrantes una mejor infraestructura en este sentido, además de garantizar el abasto del vital líquido principalmente en colonias donde, a lo largo de los años, se representan diversos rezagos.

"Nunca el aumento de impuestos resulta oportuno, principalmente cuando existe un momento de crisis mundial. Ciertamente el incremento debió hacerse de manera paulatina, lo cual hubiese afectado menos en la economía de los capitalinos", recomienda.

En materia de austeridad, el legislador descarta que el GDF lo considere o lo lleve a cabo, principalmente han existido desvíos de recursos hacia otros rubros como el caso de los comedores comunitarios en donde se instalan en distritos que son secciones electorales del PRD, lo cual sólo beneficia a unos cuantos y están destinados a incrementar la votación de dicho partido en estos sitios, es decir, "comprar votos a través del hambre".

DECÁLOGO DE EBRARD

Para la segunda semana de enero, a pocos días de haber entrado en vigor el aumento en los servicios de la ciudad, Marcelo Ebrard anunció una serie de medidas de emergencia contra el incremento de precios, mismos que él había contribuido a subir.

Con 10 puntos, además de un programa de ahorros, enfocados a una administración "austera" en materia de gastos innecesarios, el mandatario capitalino quería "lavarse las manos" e intentar convencer a los capitalinos que los aumentos en la tarifa del Metro, así como en diversos servicios que presta la administración local, fueron culpa de

Sin embargo, la legisladora priís-Añade que los ciudadanos esperan ta, Alicia Téllez, señala que las medidas de Marcelo Ebrard contra el alza de precios en la ciudad son ajustes de "relumbrón, de barniz", ya que no ayudarán para abatir la problemática económica que enfrentan los habitantes de la ciudad.

Argumenta que en el tema de pre-En el caso del agua, señala que el supuesto, mismo que fue aprobado por de la ALDF, "no se puede dar bandazos", como los anunciados recientemente por el gobierno local, principalmente cuando se trabajó para analizar el gasto de 2010, y ahora, dijo, el jefe de Gobierno, de manera "unilateral" toma la decisión de mantener las tarifas similares a las del año pasado.

> "Estamos conscientes de que Marcelo Ebrard tiene facultades para gobernar; sin embargo, nos hubiera comentado qué es lo que iba a suceder y no saltarse a la ALDF", reprocha la legisladora tricolor.

> Indica que la ciudad no puede guiarse en anuncios de "relumbrón", además de que en diciembre pasado, el Jefe de Gobierno sostuvo que necesitaba 15 mil millones de pesos adicionales, ya que el presupuesto no le alcanzaba, con lo cual se ponían a la venta 80 inmuebles, con la finalidad de obtener ese recurso y destinarlo a las delegaciones, lo cual, subrayó, "es una falta de respeto vender el patrimonio de la Ciudad de México para cubrir el gasto corriente".

En opinión del legislador panista Mauricio Tabe Echartea, el plan anticrisis presentado por el Jefe de Gobierno carece de "imaginación" y es "tibio" en el alcance que pueda tener en la población, lo que representa un paliativo inútil para las familias capitalinas, además de que no favorece los esfuerzos de mejora recaudatoria planteados durante la discusión del incongruentes". paquete económico. Critica la política del Jefe de Gobierno, ya que su pro-

yecto anticrisis resulta una estrategia "esquizofrénica" y contradictoria, ya que propone cabildear y apoyar mayoritariamente alzas en los impues-

Continúa en siguiente hoja

tos para posteriormente anunciar que dichos incrementos se mitigarían con medidas "anticrisis".

"Esta propuesta anticrisis planteada por el gobierno de la ciudad, es una tomada de pelo para los ciudadanos, ya que primero apoyan mayoritariamente el alza a los impuestos en la ciudad, y después se echan para atrás, proponiendo medidas de mitigación", resalta el legislador panista.

Mientras que la legisladora priísta detalla que en materia de tarifas de agua, la comisión de Gestión integral del Agua en la ALDF, solicitó a los diputados escoger las colonias, de nuestra preferencia, para que no se les incremente las tarifas del vital líquido, lo cual calificó como "la joya de la corona" de los 10 puntos de Marcelo

Ebrard. Por lo anterior, el legislador blanquiazul Tabe Echartea propone establecer la extensión del pago de los derechos por el servicio de agua en colonias de alta marginación así como el pago de una cuota fija para las colonias populares, condicionándolas a que soliciten la instalación de un medidor, garantizando con ello una eficiencia recaudatoria en este sentido y no sólo promover descuentos a las llamadas "clientelas".

Las medidas propuestas por el Gobierno del Distrito Federal, son una muestra más de que Marcelo Ebrard se manda solo ya que ahora resulta que "sí había dinero", puesto que todo eso que dejará de recibir, ¿como lo compensará?, denuncia Alicia Téllez.

El incremento al Metro, sostiene, tuvo como fundamento el que no alcanzaba para todo lo que era el mantenimiento del mismo y ahora resulta que establece una serie de subsidios a

un grupo de la población para que no pague absolutamente nada, lo cual calificó como políticas "populacheras e

Mientras que Tabe Echartea se pronuncia a favor de regresar la tarifa del Metro a dos pesos para los cerca de 700 mil beneficiarios con el programa de Liconsa, así como implementar un programa de subsidios durante

Página 2 de 3



Fecha	Sección	Página
08.02.2010	Revista	22/ 23

los primeros tres bimestres de cobro en el servicio de agua.

El legislador del PAN destaca que las propuestas del Jefe de Gobierno del Distrito Federal responden al aumento en los recursos de las transferencias federales mediante los Ramos 28 (políticas que permiten que las entidades obtengan recursos mediante firma de convenios) y 33 (aportaciones federales para Entidades Federativas y Municipios), mismos que ascendieron a mil 200 millones de pesos con respecto al año anterior. Θ



Marcelo Ebrard. Medidas mediáticas.